

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
Extranjero y Ultramar 40 * "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

LA PROVINCIA.

Martes 30 de Marzo de 1880.

Paris 25 de Marzo de 1880.

La fiesta del Domingo de Ramos se ha celebrado en todos los templos católicos con la pompa acostumbrada en la Iglesia. Las funciones de la mañana fueron solemnes. Los sermones de la tarde en extremo concurridos, principalmente los del P. Montsaloré y del P. Didon.

Ayer miércoles se ejecutaron á gran orquesta en la Catedral y en Nuestra Señora de las Victorias, el miserere del *Trovador* y el *Stabat Mater* de Rossini.

Hoy comienzan los ejercicios que aquí llaman de las *Tinieblas* y que no son más que nuestras ceremonias ante el Monumento, cuyas visitas se verifican con el mayor recogimiento por considerable número de fieles. Por las calles y plazas no se ven más que caballeros y señoras á pié y en carruaje haciendo ó recorriendo los templos. Los colegios y los cuerpos del ejército van por grupos, según la religión que profesan sus individuos. En medio de la animación que se nota, dista mucho de ser la Semana Santa del extranjero lo que es en nuestra querida y rica patria.

Con motivo de la fiesta de Ramos, muchos labradores y montañeses se agolpan á la puerta de los templos con cargamentos de laurel y boj, cogido en las inmediaciones de Paris y en los departamentos de Bretaña y de Normandía. Las cantidades de estas hojas que transporta el ferrocarril se suman por millares de quintales métricos, que vendidos al detall, representan un valor cinco veces mayor del precio de compra.

Peró por muchos miles que importe este pequeño comercio anual de los campesinos, no llega, ni de mucho, á la importancia que tiene la FERIA de los jamones.

Es muy tradicional entre estos habitantes el concurrir por Semana Santa al boulevard de Richard-Lenoir, donde se celebra anualmente la feria más antigua que se conoce en Paris. Allí se proveen á discreción de la carne curada, de tocino, la más favorita al paladar de los franceses.

En los siglos VII y VIII no se servía otro manjar en los festines que no fuese carne de cerdo. Estas comidas se llamaban *baconicas*; derivación de la palabra *bacon* que significa tocino.

El cabildo de Nuestra Señora particularmente, tenía por costumbre el dar esta especie de comidas en los días de grandes ceremonias que siguen á los rigurosos ayunos de Cuaresma. Esta provisión extraordinaria de carne de tocino dió nacimiento á la famosa feria de los jamones, si bien desde su origen ha experimentado algunas transformaciones.

La compra temporal de este artículo que hacían los religiosos, hizo que se estableciera poco á poco una feria en la plaza de la Catedral.

Tantos eran los tocineros que tomaban parte en aquel mercado, que hubo veces de colocar sus mercancías hasta en las gradas del patíbulo que se alzaba imponente en el centro de la plaza. Este aparato de la justicia no causaba la menor aprensión, ni de parte de los compradores ni menos de parte de los vendedores.

La FERIA de los jamones que se fundó en la plaza de Notre-Dame, fué trasladada á las cercanías del Tribunal del Chatelet, junto á la Torre de San Jacobo. En 1368 fué instalada en el muelle del Mercado-Nuevo, donde la administración municipal había establecido carnicerías cubiertas y sotatechadas, pero esto no bastó á consolidar el punto de la feria que se trasladó de nuevo al muelle de

Grands-Augustins. De aquí fué echada á los pocos años para tomar posesion de la plaza de San Sulpicio que tuvo tambien que abandonar para establecerse sucesivamente en la plaza del Hotel de Ville, en la plaza de la Bastilla, en el boulevard Bourdon y en el boulevard Richard-Leuvir, donde se celebra actualmente.

La religion de aquellos tiempos permitia el cerrar la época cuaresmal con comidas de tocino (merienda de Pascua en nuestro país) sin otro plato que este género de carne curada y condimentada de diferentes maneras, y que llevada á la Iglesia recibia la bendición, con oraciones y ceremonias establecidas *ad hoc* y que todavía hoy se conservan en algunos puntos de Francia.

El P. Didon se ha despedido de sus oyentes. Ha bajado de la cátedra sagrada para tomar el camino de Roma.

No pude resistir el deseo de conocer sus razonamientos sobre el difícil tema que ha escogido esta vez: *La Iglesia ante la sociedad moderna*, y fui á pasarme cuatro horas en la Iglesia de la Trinidad. No porque el sermón durase tanto tiempo, sino porque tres horas antes se hallaban ya ocupadas las lunetas y rincones del templo.

El P. Didon posee un timbre de voz claro y simpático, una mirada penetrante y su palabra ardiente me recuerda la animada é incomparable oratoria del Parlamento español.

El P. Didon llama á sus sermones *conferencias*, á sus hermanos en Jesucristo *señores* y á la cátedra sagrada *tribuna*.

El discurso de despedida estuvo basado en el movimiento económico y democrático de la Sociedad é influencia de la Iglesia Católica. Habló de banderas y de proletariado, de democracia y de economía política. Le oí tan solo una cita de San Pablo sobre la libertad de los esclavos, y francamente me pareció mucha política para un hombre solo, máxime cuando este hombre que dirige su palabra bajo las bóvedas de un templo, á millares de oyentes, es un dominico, tan ilustrado como el P. Didon. Siento que la índole de su tesis me impida todo comentario.

Ya tenemos otra innovación utilísima para el alumbrado de gas.

Bajo la razón de Marrel y compañía se acaba de establecer en esta capital, una sociedad para la explotación del *mechero contiguo á llama independiente*. Su inventor Mr. Marrel ha obtenido el privilegio en Europa.

De las experiencias que he tenido el gusto de presenciar, deduzco que merced á la aplicación de este procedimiento, el gas recibirá un poderoso refuerzo para luchar con ventaja contra la luz eléctrica que, por más demostraciones hechas en contrario, resulta hallarse muy lejos de ser lo indivisible, constante y económica que se supone por el vulgo y se pretende por los interesados.

Los mecheros Marrel son redondos, de corriente centripeta y fácilmente adoptables á todos los aparatos de gas. El consumo es uniforme y la llama mucho mayor de magnitud y de intensidad que la de los mecheros ordinarios. Para llegar á este resultado Mr. Marrel coloca dos mecheros contiguos, aprovechando el carbono que separadamente se perdería. Dos de estos mecheros graduados por la lámpara Carcel, tienen la potencia de tres mecheros ordinarios, lo que da una economía de 33 por ciento, despreciando la fracción. Ofrece además la ventaja de no exigir su adaptación, gasto alguno por parte del consumidor.

El mechero Marrel servirá de temible aliado de la luz clara y uniforme que produce ya la compañía de gas parisiense,

El principio sobre que se funda la invención de Mr. Marrel se asemeja al huevo de Colón por lo que tiene de sencilla. Dos llamas juntas producen la intensidad de tres separadas, lo que se comprende viendo la manera como se aprovechan los gases que se desprenden de la parte azul de la llama.

De todos modos considero como un importante auxiliar el *mechero contiguo* para los aparatos de gas ordinarios y de complemento para los grandes aparatos reformados.

Como ya manifesté á Vds. en mi anterior crónica, tenía el vivo deseo de ilustrarles con algunas noticias sobre el *Teléfono á domicilio*.

Satisfecho mi deseo, ahí van algunos detalles. El *Teléfono doméstico* sistema Edison, comienza á funcionar con toda regularidad y por comunicación subterránea, entre los centros oficiales, establecimientos públicos, oficinas y casas particulares.

La compañía que lo explota cuenta con un capital de cinco millones de francos.

Los aparatos que emplea para la trasmisión de la voz humana, son una trompetilla que se aproxima á los labios para *transmitir* y un pabellón acústico que se aplica al oído externo para recibir. Estos dos aparatos llamados *transmisor* y *receptor* se ponen en actividad por medio de dos agentes intermediarios, uno es el hilo eléctrico y otro las pilas de este fluido de Bunsen, de un litro y en número de dos para cada aparato. Además hay un timbre eléctrico para prevenir á la persona con quien se desea comunicar.

Dado el aviso por medio de un botón, desde la estación central, el receptor contesta.

Yo quise hacer la experiencia por mi mismo y aproveché la visita llamando desde mi sillón á dos amigos abonados. El uno era el arquitecto propietario del Hamamsu; el otro, el director del *Gaulois*. Ambos se encontraban á 3 y á 4 kilómetros de distancia, respectivamente.

Me ahorré pasos y tiempo, entablado los siguientes diálogos, llamando antes con el timbre:

—¿Qué desea Vd.? Contesta mi amigo.

—Soy Fulano.

—Ahí bien, aquí estoy á su disposición.

—¿Me haría V. el obsequio de decir si recibí Vd. mi carta?

—La recibí, pero tengo que ver antes á mi señora para decidir el día que prefiere ir al teatro.

—Bien, pues entonces ya avisará Vd.

—Conforme y muchas gracias. Tengo aquí unos señores que me están hablando de negocios y no puedo distraerme. Adios.

Llamo en la oficina del periódico *Le Gaulois*.

—Está el Sr. Director?

—No señor, todavía no ha llegado.

—Tendrá V. la bondad de inscribir mi nombre y dejárselo sobre su pupitre?

—Si señor, con mucho gusto. ¿Cómo se llama usted?

—Fulano de tal, corresponsal del periódico....

—Cumplido.

—Mil gracias.

A renglón seguido y sin previo aviso, oigo una voz que me dice: «No seas tan malo, porque ya te dije que no. Inútil es que insistas.»

Creí que se trataba de una mamá que reprende á su hijo, pero cuando yo respondí que no comprendía bien, repuso la afeminada voz:

—Quiero decirte que mientras yo me halle en esta situación, no puedo acceder. Mamá está enterada de todo y trata de disimularlo. ¡Me quiere tanto!

—¿Si? repuse yo enusiasmado, pues también yo la quiero á V. mucho....

No me pude contener por más tiempo y prorrumpí en una carcajada. Esperé unos momentos y ya no volví más á oír la simpática voz. Me apercibí que habia habido una omisión de las reglas convenidas para la trasmision y di parte.

Con efecto, el número... se comunicaba á menudo con el número... y solia incurrir con frecuencia en la misma falta.

La indiscrecion de frases, para mí ininteligibles, me hicieron comprender que se trataba —ya lo podéis pensar, lectores— de dos amantes.

Y apropósito de amores. Parece que, en vista de la mortandad y despoblacion creciente de Francia, que revelan las estadísticas recién publicadas, se va á imponer una contribucion ó multa de 31 francos á todo celibatarío mayor de 25 años. Esto es lo que se hace en los Estados-Unidos. Como hay tanta agua de por medio, es probable que se desista de este proyecto extravagante que tan solo cabe en la legislacion de los yankees.

A partir del 1.º de Abril, la tarifa de telegramas para el extranjero sufrirá una notable rebaja. En vez de 4 francos que es el precio fijado hasta la fecha para la trasmision de 20 palabras, éstas se contarán en adelante á razon de 12 céntimos y medio de franco cada una, cualquiera que sea el número de ellas, siempre que se dirijan á los países comprendidos en el arreglo de este gobierno.

A través de cien contratiempos y despues de ciento sesenta dias de estudios y ensayos, se ha estrenado la ópera italiana *Aida* en el teatro nacional de la ópera francesa. Verdi dirigia.

El eminente compositor fué recibido por el público con repetidos aplausos y prolongadas aclamaciones. Jamás se ha dispensado á maestro alguno, una ovacion semejante.

Hay quien critica la monotonía de algunas escenas y sobre todo la frialdad del baile del segundo acto.

Las decoraciones de Egipto son de mucho mérito. Los palacios de Menfis y de Faraon, de gran esplendor y suntuosidad. Los geroglíficos y los esfinges, las cariatides y las serpientes, los trajes y los reflejos de luz, de muy buen efecto todo ello. Los coros y las bandas de trompetas perfectamente dispuestos. Los desfiles arreglados, bajo las instrucciones del profesor de egiptología del colegio de Francia. La música soberbiamente dirigida por su compositor.

La batuta de Verdi parecia electrizada. Los artistas rivalizaban en el buen desempeño de sus papeles. Los principales personajes parecian como inspirados por algun elevado sentimiento de amor propio. El público entusiasmado aplaudia á Verdi sin cesar. Muchos y valiosos regalos al autor y á las señoritas Kraus y Bloch.

Bien puedo decir que la gloria alcanzada de nuevo por el señor Verdi, es un triunfo obtenido en toda la línea por la música italiana.

¡¡Otro golpe á la ópera bufa!!

C. C.

Han acudido á las oficinas superiores de la provincia varios ayuntamientos pidiendo establecer el arriendo de determinadas especies de consumo, con venta á la exclusiva.

Mañana corresponde entregar al partido judicial de Monóvar 98 hombres que le han correspondido para el reemplazo del año actual.

A consecuencia de quejas producidas por las autoridades locales de Benimantell, contra la maestra de aquel punto, doña Desamparados Vilaplana, se ha mandado instruir expediente á la misma en justificacion de las faltas que se le atribuyen.

Con motivo de la próxima reunion de la Excm. Diputacion provincial, hemos tenido el gusto de ver entre nosotros algunos señores Diputados.

Han percibido ya el sobresueldo correspondiente al anterior año económico de 78 á 79, todos los maestros de esta provincia excepto los siguientes:

D. Miguel Moncho, maestro de Castell de Castells; D. Ginés Mira, de Pinoso; D. Francisco Visado, de Alcoy; y los herederos de don Eustaquio Sanchez, tambien de Alcoy, los cuales no se han presentado á recibirlo.

En obsequio de estos interesados, creemos conveniente publicarlo así, advirtiéndoles que si no se apresuran á retirar las cantidades que les corresponden, serán éstas reintegradas á los fondos de la provincia y perderán el derecho á ellas.

Las operaciones de la entrega en caja de los mozos del actual reemplazo dió principio ayer, como anunciamos, con el mayor orden.

Del partido judicial de Jijona, han ingresado sus cupos los pueblos de Jijona, Ibi, Tibi, Castalla, Onil, Aguas y Busot, dejándolo de hacer Torremanzanas, á consecuencia del fuerte temporal de agua que por aquel término ha descargado.

Ha acudido al Gobierno el Ayuntamiento de Bigastro, suplicando la condona del cupo de la contribucion territorial del presente año ó por lo ménos el último trimestre.

La *Gaceta* ha publicado el resumen de las cantidades y valores de los artículos exportados en el mes de Enero último.

Las importaciones en el citado mes en valores fué de 48.747.117 pesetas, y en igual mes de 1879 ascendió á 49.227.263; resultando, por consiguiente, una diferencia de ménos en 1880 de 480.146.

Estuvieron en alza las exportaciones de los siguientes artículos:

Conservas alimenticias, corcho en tablas, esparto en rama y obrado, azafran, avellanas, frutas secas no clasificadas, limones, frutas verdes no clasificadas, alpiste, avena, cebada, centeno, lana en rama, algarrobas, minerales de hierro, sal comun, vino comun ó de pasto y generoso.

Sufrieron baja los siguientes artículos:

Aceite comun, aguardiente, corcho en tapones, anís, pimiento molido, almendra, cacahuet, pasas, naranjas, uvas, arroz, trigo, harina de trigo, jabon, garbanzos, habas, habichuelas, azogue ó mercurio, calamina, pastas para sopa, regaliz en extracto y en rama y vino de Jerez y sus similares.

La exportacion de vino comun sigue adquiriendo cada día mayores proporciones.

En el referido mes de Enero último, se exportaron 68.760.689 litros de vino comun, por valor de 20.628.207.

Tuvo un aumento la exportacion de dicho artículo en el referido mes de Enero último, sobre la de igual mes de 1879 de 44.886.352, por valor de 13.465.906.

Para Francia se exportó vino comun en el citado mes de Enero último, por la cantidad de 53.212.963 litros, por valor de 15.963.889.

La exportacion de aceite en dicho mes, ascendió á 1.248.868 kilogramos, por valor de 1.122.981.

La baja en el mes de Enero de 1880, en el referido artículo, comparada con la de igual mes de 1879, fué 590.298 kilógrames, por valor de 531.268.

Se han aprobado los presupuestos de gastos carcelarios de los partidos de Dolores, Jijona, Callosa de Ensarriá, Novelda y Alcoy para el próximo año económico.

En el tren de esta noche sale para Valencia, nuestro queridísimo amigo el joven diputado á Córtes, D. Juan Sala Feliu.

Le deseamos un feliz viaje.

El resultado de las operaciones de ingreso en caja hasta el dia de ayer, es el siguiente:

Ingresados para el servicio activo.	79
Id. como reclutas disponibles, por por excedentes de cupo.	41
Id. en reserva temporalmente, por haber sido esceptuados del servicio activo.	28
Total.	148

La apreciable esposa de nuestro particular amigo D. Antonio Campos Domenech se encuentra enferma de algun cuidado.

Nos alegraremos que se restablezca muy en breve.

Acerca de la falsificacion de los billetes del Banco de España de série de 100 pesetas, y de

su descubrimiento, nuestro colega *El Correo*, que fué el primero en hablar de ella, contiene ayer los detalles que siguen:

«Ya es un hecho público, como hemos dicho á provincias, que se han descubierto billetes falsos del Banco de España de la série de 100 pesetas, y de los estampados, por cierto, en los Estados-Unidos, que se tenían por infalsificables. El gobernador del Banco, señor marqués de Cabra, es quien, merced á sus investigaciones particulares, ha comprobado este hecho, de que habia tambien indicios en el gobierno de la provincia.

En el Casino, ayer tarde y ayer noche, se advirtió la presencia de algunos de estos billetes, que se inutilizaron por sus poseedores inmediatamente.

Es casi seguro de que mañana el Banco de España publicará los convenientes pormenores para distinguir los falsos de los verdaderos, anunciando además las medidas que le parezcan oportunas; pero, por de pronto, podemos decir que los billetes falsos de que hablamos, se conocen con bastante facilidad, especialmente en el anverso, en general borroso; por tener tambien mal delineada la figura de Lope de Vega, y la C del apellido Cantero bastante separada de las demás letras.»

La junta de senadores y diputados para el socorro de las provincias inundadas; sin perjuicio de publicar la correspondiente Memoria al terminar su cometido, lo hace en la *Gaceta*, de una reseña detallada de su accion durante el tiempo que lleva de ejercicio, finalizando con un cuadro estadístico de los gastos é inversion de los fondos, el cual arroja el siguiente resultado:

Total de la suscripcion, conocida y liquidada en fin de febrero último, 4.166.200'17 pesetas.

Gastos y socorros para la provincia de Alicante, 415.957; Almería, 480.999'01; Murcia, pesetas 910.031'91.

Total de lo gastado é invertido en socorros hasta la fecha expresada, 1.806.987'92. Resto á disposicion de la junta, 2.359.212'25.

Empezamos á recibir noticias satisfactorias de los pueblos de esta provincia, dándonos cuenta de las abundantes lluvias que acaban de fertilizar los casi yermos campos.

La alegría ha renacido entre los abatidos labradores, y el júbilo es inmenso en todas las clases sociales.

Segun telegrama de anoche, ha empezado la entrega en caja en todas las provincias, cuya operacion se lleva á cabo en medio del mayor orden.

Anteayer se recibió en Madrid un telegrama del general Blanco anunciando que la insurreccion de Cuba está agonizando, que solo quedan algunas pequeñas partidas que no hacen mas que huir de la persecucion de las tropas.

El telegrama dice que los insurrectos abrigan la esperanza de un desembarco de Calixto Garcia y Antonio Maceo; pero que la vigilancia es grande, que se han situado barcos en Nueva-York, Puerto-Plata y Puerto-Príncipe, y que si el intento se manifestara es casi seguro que frustraria.

Ciertos periódicos de oposicion cada dia imaginan nuevas especiotas con el intencionado propósito de perjudicar en concepto de la opinion la reputacion política de los hombres de gobierno á quienes no pueden ó no saben hacer la guerra de otra manera.

Lo decimos hoy á propósito de un suelto que, con sorpresa, hemos leído en *El Liberal*, y en el cual supone el colega que el Sr. Cánovas, en una conferencia con personas bien relacionadas en la isla de Cuba, habia manifestado que, á su juicio, la solucion autonómica no era completamente inaceptable para un porvenir próximo, si el ejercicio de la libertad creaba entre los cubanos las costumbres políticas de que ha menester un pueblo llamado á gobernar sus intereses con libertad completa.

Y para remachar el clavo, añade el colega: «Estas opiniones, atribuidas al jefe del gabinete, han dado márgen, como comprenderán nuestros lectores, á toda suerte de co-

mentarios. Nosotros oímos algunos anoche en un círculo generalmente bien informado, donde se aseguraba que, con efecto, el Sr. Cánovas piensa de la manera que acabamos de indicar.»

Lo que el colega ha oído decir, si lo ha oído, es precisamente el revés de la verdad.

El Sr. Cánovas es uno de los españoles que con mas entusiasmo quiere y defiende la integridad de la patria, y pruebas inequívocas tiene dadas de su interés por la conservación de Cuba, como provincia española. En ese concepto, ni el Sr. Cánovas es partidario de la autonomía, ni faltará á la nación su poderoso concurso para combatir esa doctrina demoleadora, que no puede cobijarse en corazones verdaderamente españoles.

Noticia de El Imparcial:

«Probablemente antes que se discutan los presupuestos de Cuba se explanarán en el Congreso interpelaciones sobre política y la gestión financiera.

La primera de estas será bastante amplia, según parece, pues intervendrán en ella todos los jefes de las minorías.

La otra se cree generalmente que invertirá poco tiempo, en cuyo caso los debates sobre los presupuestos podían comenzar á fines de la semana próxima ó principios de la siguiente.

La comisión no se ha ocupado hasta ahora más que de reunir datos, muchos de los que parece que le han sido suministrados por particulares, por no existir en los centros oficiales.»

Leemos en El Liberal:

«El señor marqués de Valderrazo visitó ayer mañana al Sr. Alonso Martínez, para advertirle que no recibiría por la noche, como de costumbre, á sus amigos políticos.

Los Sres. Alonso Martínez y marqués de Valderrazo, convinieron en participar aquel acuerdo á sus correligionarios, fundando la suspensión de recepciones en casa del segundo en no haber terminado la Semana Santa.

Algunos centralistas extrañaban el motivo alegado y suponían que detrás de aquella cortés excusa se ocultaba la verdadera causa, que á su entender, no era otra que la de evitar se reprodujeran las excitaciones dirigidas en la reunión anterior al Sr. Alonso Martínez.

El Sr. Alonso Martínez no logró entonces convencer á sus amigos de que era inútil celebrar reuniones con los constitucionales y campistas, aun cuando existía entre los tres grupos inteligencia perfecta.

Es probable que el Sr. Alonso Martínez no se encontrase ayer con fuerzas bastantes para seguir convenciendo á los centralistas.»

Los centralistas se han convencido ya de que su actitud no ha de influir en nada en la del partido constitucional. Ya lo sabe el Sr. Alonso Martínez.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta de anteayer publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Reales decretos indultando de la pena de muerte por delito de asesinato á Manuel Rey Sanchez, Francisco Cordero y Manuel Villar, conmutándosele por la inmediata.

Hacienda.—Real orden accediendo á la conversión por bonos del Tesoro de una carga de justicia de 4.479 pesetas de renta anual, solicitada por don Andrés Corral como apoderado de los herederos de D. Salvador y D. Leodagario Perez.

Gobernacion.—Real orden desestimando la transacción propuesta por los pueblos que componen la mancomunidad de la campana de Oropesa, provincial de Toledo y el duque de Frias.

—Otra desestimando el recurso interpuesto por D. Félix Merino, vecino del pueblo del Monte, contra una providencia del gobernador de la provincia de Santander sobre cesion y venta de un terreno público.

—Otra confirmando la resolución de este Ministerio, apelada por D. Tomás Rodriguez, relativa á la expropiación del ex-convento de la Trinidad de Cuenca.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA PROVINCIA.

Madrid 27 de Marzo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Terminadas las fiestas religiosas, vuelven á animarse los círculos políticos, y vuelve á estar sobre

el tapete la tan asandareada cuestion de los ferrocarriles del Noroeste.

Hoy se asegura que está enteramente cubierto el empréstito de cinco millones de pesos con destino á Cuba, habiendo suscrito el Banco de España diez millones de pesetas.

Se ha confirmado desgraciadamente la noticia de la aparición de billetes falsos de última serie, de cien pesetas, regularmente imitados, y hasta se añade que la policia está sobre la pista de los falsarios.

El periódico oficial publica hoy una detallada reseña de los falsos, á fin de distinguirlos de los legítimos.

El contralmirante Beranger ha presentado la dimisión del cargo de comandante general del apostadero de la Habana, fundada en motivos de salud.

Llama mucho la atención la compra hecha por los jesuitas al Sr. Duque de Osuna, de una magnífica posesion campestre inmediata á esta capital, por creerse sea destinada á los jesuitas expulsados ó que se expulsen de Francia.

Dicha posesion ha sido adquirida en 25.000 pesetas fuertes.

Hoy se ha verificado en el colegio de San Carlos la prueba del aparato desinfectador inventado por un catalán, cuyo resultado nada ha dejado que desear, superando éste á las esperanzas concebidas por su autor.

El Corresponsal.

Madrid 28 Marzo de 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

La política sigue en el mismo estado de calma que ha venido teniendo toda la semana.

Excepcion hecha de lo que piensan los amigos del Sr. Romero Robledo, y de lo que harán y no harán los constitucionales, nada se dice digno de llamar la atención.

La idea de formar el tercer partido, si bien no está completamente abandonada, es tan poco lo que de ella se habla, que puede considerarse cuestion concluida.

Anoche era objeto de animados comentarios la compra hecha por la Compañía de Jesus de una magnífica posesion que en la provincia de Guadaluajara posee el Sr. Duque de Osuna, en la cantidad de 25.000 duros, creyéndose esté destinada para albergar á los jesuitas franceses si fueren expulsados de su país. Probablemente el martes próximo se publicará el decreto en el periódico oficial de Paris, llevando á efecto aquella medida.

Después de las mil vicisitudes porque ha pasado la publicación del manifiesto unionista-democrático, ahora parece que el Sr. Ruiz Zorrilla se opone á la publicación del mismo, fundado en que se han hecho demasiadas concesiones á las fracciones democráticas.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

LLUVIA.—Abundante y copiosa ha sido la que por espacio de cuarenta y ocho horas consecutivas ha caído en nuestros yerros campos.

Falta hacia. Según noticias recibidas de los inmediatos pueblos y caserios, ha sido tan abundante, que nuestros huertanos se encuentran muy satisfechos, pudiendo asegurar que la cosecha se ha salvado, y es de suponer que será uno de los mejores años.

¡De veras nos alegramos!

El tiempo continúa muy cargado, por lo que creemos que todavía no se ha despedido de nosotros el agua.

Por fin el cielo se ha dignado recompensar los esfuerzos de los labradores, regalándoles las benéficas lluvias en esta época, en que tan necesarias son para la agricultura en general.

Deseamos que continúe el tiempo así, hasta que satisfaga por completo las necesidades de los pobres labradores.

TEATRO PRINCIPAL.—A causa del chaparrón que en todo el día del domingo ensució nuestras abandonadas calles, se suspendió la función anunciada y en la que debía debutar el eminente actor dramático D. José Valero.

SEÑOR ALCALDE.—Las calles de nuestra población se encuentran intransitables á consecuencia de la abundante agua que estos días se ha desprendido de las nubes. Así, pues, en nombre de los vecinos todos, rogamos que disponga V. S. la pronta limpieza del mucho fango que en calles y plazas existe.

Favor que esperan merecer de V. S. los habitantes de esta capital.

DATOS CURIOSOS.—Un colega da los siguientes acerca del modo como visten durante los dueles varios pueblos. Es blanco el luto de los japoneses; el de los chinos, amarillo; el de los turcos, azul ó violeta; el de los egipcios, de color de hoja, y el de los negros etiopes, gris. Los egipcios se afeitan mucho las cejas y ayunan cuando están de luto. Los judios se dejan crecer la barba, se cubren los cabellos de ceniza y visten telas groseras al morir su padre ó madre. Entre los indios las viudas se arrojan á la hoguera, para quemarse con el cuerpo de sus maridos (bárbara costumbre que los ingleses no han podido desterrar del todo en la India inglesa,) y los cafres se cortan un dedo cuando contraen segundas nupcias.

DUELO Á MUERTE.—Dos nobles marroquies, enamorados ambos de una hermosa joven, han tenido un duelo á muerte en las cercanías de Mequinez.

Los contendientes montaban magníficos caballos espléndidamente enjaezados. Dada la señal por los testigos, los combatientes se precipitaron el uno sobre el otro, desapareciendo entre una nube de polvo. Solo se oyeron varios disparos de pistola.

Cuando la nube se disipó, aparecieron muertos dos caballos. Los caballeros, heridos ambos, rodaban por la arena buscando el medio de darse el golpe de gracia. Las armas se habian roto, pero los combatientes tuvieron aun fuerza para aproximarse y comenzar otra vez la lucha á mordiscos. Cuando los testigos se decidieron á intervenir, era tarde. Los dos caballeros habian muerto. Uno de ellos tenia aun entre sus dientes un pedazo de mejilla de su adversario.

LO MEJOR.—Nada tan exquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Dej ósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 42, Alicante.

SECCION LOCAL.

Alcaldía constitucional de Alicante.

Don José Bueno y Rodriguez, alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que hallándose terminado el reparto del Impuesto sobre la sal para el año económico de 1879 á 1880 queda expuesto al público por término de ocho días en la Contaduría de este Ayuntamiento.

Alicante 27 de Marzo de 1880.—José Bueno.

Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las seis de la mañana, es el siguiente:

- Existencia de agua, 38 palmos.
- Pared descubierta, 95 id.
- De cieno, 63 id.
- Entran, 3/4 de hila.
- Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 29 de Marzo de 1880.—El Director, José P. del Pobil.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Eustaquio.
SANTO DE MAÑANA.—San Juan Climaco.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Espectáculos dramáticos dirigidos por D. José Valero.

Funcion para hoy. La renombrada producción en tres actos, *El Patriarca del Turia*.

El juguete cómico en un acto, *Prueba práctica*.
Entrada general, 3 reales.

A las ocho.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva.

SECCION DE ANUNCIOS.

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

JARABE DE CODEINA.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del *catarro*, de la *gripe*, de la *coqueluche*, de la *bronquitis* y de la *tisis pulmonar*.

Pone término á la exacerbacion de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas. Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias más rebeldes á toda otra medicacion.—Precio, 6 reales botella.

HELICINA.

Hace tiempo viene usándose la *Helicina* con muy buenos resultados contra las enfermedades del *pecho*. Con el benéfico influjo de este precioso medicamento, la *tos* disminuye gradualmente, la *expectoracion* pierde sus malos caracteres, y la salud se restablece visiblemente.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

DEPOSITO EN MONOVAR

DE

CRETA PURÍSIMA

Carbonato de cal sin mezcla alguna) segun análisis recientemente practicado.

Este apreciado mineral tiene la benéfica é infalible propiedad de neutralizar y extinguir por completo el ácido en los mostos y en los vinos blancos, tintos y sidras.

Desde tiempo inmemorial se viene usando en los pueblos de esta provincia, de dicho admirable específico, que á muchos labradores ha hecho utilizar las cosechas que creian perdidas; reúne la doble ventaja de ser incansivo para la salud el empleo de dicha CRETA, toda vez que el primitivo y más poderoso agente del mismo es el *carbonato de cal*, destructor eficaz de los ácidos que hace desaparecer de los vinos.

A cada 100 arrobas se pousa 20 ó 25 libras del citado mineral, segun el grado de acidez menor ó mayor, procurando agitar el caldo varias veces al dia, como asimismo tener destapada la vasija, y á las 24 horas el vino se encontrará sin ágrico alguno.

Es eficaz el uso del referido mineral, cuando se emplea en el periodo de la *pisa*, en sustitucion del yeso que usan en muchas provincias para evitar la acidulacion. Usase tambien y el resultado supera, on vez del azufre, el que es bien comun emplearlo, aun cuando no tiene nada de ventajoso, pues la experiencia ha demostrado su ineficacia para evitar el ácido y para destruir el *oidium* y el *philoxera*: se emplea de igual modo que el azufre, y reúne la doble ventaja de ser más segura su accion y muchísimo más económico. Es tambien el clarificador por excelencia, y se emplea de igual modo que para quitar el ágrico solo que es suficiente con la mitad de la cantidad.

La mayoría de las fábricas de bebidas gaseosas de esta provincia hacen en la actualidad uso de este mineral para la fabricacion de las mismas, con gran aceptación del público.

Sirve, y no tiene rival, para la fabricacion de la *Barrilla*, con la que se confeccionan las *legias* para la elaboracion del jabon, único procedimiento que se emplea con el renombrado de *Mora*.

Supera con notable ventaja á la tierra que usan los fabricantes de cristal y vidrio.

Es á la vez un mineral á propósito para limpiar los dorados, con mejor éxito que el que se obtiene por la tierra de Segovia.

Puntos de venta y precios.—En la mina, 4 reales arroba.—En la estacion de Monóvar, 20 reales quintal.

Advertencia.—Desde 10 quintales en adelante se harán descuentos de consideracion, segun la importancia de los pedidos.

Depósito en Monovar: D. Estanislao Perez, plaza de la Iglesia, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Otra.—No se remitirá pedido alguno si no viene acompañado de su importe, que puede ser en libranzas sobre casas particulares, por el Giro mútuo ó por el ferrocarril en metálico.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.
Hachas.
Carlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sieras.
Serruchos.
Verdugos.

Compases.
Terrajas.
Trincadores.
Ficheros.
Saca-bocados.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

RESTAURANT DE CATALUÑA

DE

JUAN CALATAYUD Y COMPAÑIA.

San Fernando, 14, Alicante.

Habiéndonos encargado de este establecimiento en virtud de compra del mismo, hemos creído conveniente ponerlo en conocimiento del público por si se sirve honrarnos con su asistencia, seguro de encontrar en él un esmerado y económico servicio.

Hay cubiertos desde 6 reales en adelante.

Al propio tiempo tenemos el gusto de anunciar á los señores concurrentes que hallarán un variado y selecto surtido de los mejores vinos del pais, Jerez y Burdeos, abundando mucho la esquisita manzanilla Olorosa y Solera, el Medóc, el fino Champagne y otros de reconocido mérito.

Tambien se espande el rico café que ha dado fama á esta casa.

Se sirven pedidos á domicilio.

LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylin hemos visto un variado surtido de arbutos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.

GRAN BARATO DE LA CALLE MAYOR, frente al Casino.

Gran realizacion de todos los géneros de invierno. Desde hoy se venden estos artículos casi de balde en este acreditado barato. Acudid, que aun quedan mantas de lana para cama, clase superior, á 36 reales, las de once pesetas. Bayetas á 4 reales y mantones y demás géneros, todo casi de balde.

PARA SEMANA SANTA.

Se ha recibido un completo surtido de géneros negros.

El rico merino de 7 rs. vara y las buenas capuchas negras de 34 rs. han llegado ya.

Además hay clases mas superiores en merinos y en capuchas que se han rebajado notablemente para que no puedan comprarse en ninguna tienda á tan bajos precios como se venden en este barato.

Los demás géneros, como cotenets, telas de colchen, bánevas, indianas, pañuelería de percal y de seda, y corbatas, ouelles y puños para caballero, etc., se venden como siempre mas baratos que en las otras tiendas.

Frente al Casino.

LA ESTRAÑA Y

PREVALECIENTE DOLENCIA

DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, se brega de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y se posee el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entoces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es tormentado por males preságios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con saber acre, otra con saber algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y venen manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que atige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves.—El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid.

Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España.—B. S. M.

Proprietario: A. J. White, á Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Ten dores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas:
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.